



Aufgaben einer Verbandsgemeinde

Am 01.01.1973 nahm die neue Verbandsgemeindeverwaltung in der Weinrufstraße in Alzey ihre Tätigkeit auf. Sie erledigte von da ab (gemäß der Rechtsverordnung des Landratsamtes Alzey-Worms) unter anderem die Kassengeschäfte der Ortsgemeinden und das Erheben von Abgaben. Auch das Einwohnermeldeamt und das Standesamt war nun Sache der Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Verbandsgemeindeverwaltung.

Bereits zwei Jahre später am 01.01.1975 erweiterte sich der Aufgabenbereich der Verbandsgemeinde. Neben den reinen Verwaltungsaufgaben wurden per Aufgabenübergangsverordnung den Verbandsgemeinden eigene Aufgaben übertragen. Wegen der Bedeutung der Aufgaben und der Notwendigkeit mit mehreren Gemeinden zusammenzuarbeiten, wurden dabei unter anderem folgende Aufgaben der nächst höheren Ebene also der Verbandsgemeinde zugeordnet: Brandschutz, Wasserversorgung, Abwasserentsorgung, Unterhaltung von Gewässern dritter Ordnung, die Schaffung von zentralen Sport- und Freizeiteinrichtungen und die Schulträgerschaft.

In dieser Rubrik veröffentlicht die Verbandsgemeinde Alzey-Land Wissenswertes zum Jubiläum.